

LIBROS

FRANCISCO,
EL PAÑERO DE ASÍS**Norberto Alcover**

Isabel Gómez-Acebo es mujer, madre y teóloga, desde hace largos años. Casi me atrevo a decir que una de las auténticas pioneras del feminismo creyente español, desde la cátedra pero también desde un estilo que no me atrevo a definir. De la misma forma que lo más relevante de su libro no son los acontecimientos, porque lo que fascina de verdad es el estilo con que tales acontecimientos están narrados o descritos, una especie de sabio franciscanismo literario. De tal manera que el lector acaba sumergido en la historia tremenda en su sencillez, de este joven que abandona todo porque, ésta es la verdad, se enamora de Jesucristo y opta por seguirle tan de cerca que lógicamente va prescindiendo de todo lo demás. Ahí radica la raíz del estilo del libro y de su autora. *Francisco, el pañero de Asís*, es la historia de un amor tan enorme que produce un desprendimiento absoluto. Y este gesto adquiere características de revolución social y eclesial. **Francisco**, como nada tiene, puede transparentar a Jesucristo. Quien no comprenda esta perspectiva casi mística, nunca comprenderá estas páginas.

Pero es que además de una historia de amor enamorado, es esa otra historia de una sociedad convulsa y de una Iglesia baqueteada por la riqueza y la soberbia más enfermizas. Ahí, un fresco indirectamente mostrado con puntillosa precisión, abriéndose camino por encima de toda dificultad y evidente tentación. Es la pureza en la impureza. Es la sencilla en la sustancia. Es el abrazo en la violencia. Es la santidad en el pecado. Es la trascendencia más virginal en una inmanencia oscura, camino del Renacimiento. Precisamente, en estos años de cambio radical, que Isabel Gómez-Acebo nos trasmite con una frescura admirable, cuando emerge un hombre tan santo que se hace profeta. Profeta de la urgencia crística en un contexto jamás insaciado de bienes materiales.

Seguramente, este Francisco de Isabel (también de **Clara**) ayude a comprender mejor al papa **Francisco**. Y de paso, en una lectura apasionante pero también conmovedora, comprenderemos mejor nuestras propias carencias de tanto desear tener cada vez más. Porque la verdadera riqueza del pañero de Asís es Jesucristo, vivido en la relampagueante fraternidad de sus hermanos y hermanas.

Probablemente, jamás había escrito mejor teología Isabel Gómez-Acebo que al redactar estas varias historias de amor tan humano y tan divino. Se lo agradezco de corazón.



Foto: J. L. Recio